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山东青莲菊业有限公司工人在大棚里采摘菊花。

菊花黄菊花黄““金金””满筐满筐
□最泰安全媒体记者 马晓艺/文 陈阳/图

秋末冬初，在新泰市两处菊花
种植基地，金黄的菊花犹如花毯平
铺在农田中，朵朵菊花迎风绽放，
散发缕缕清香。一朵朵盛开的菊
花被采摘下来，送入加工车间，脱
水、烘干、包装，随后进入市场，走
进千家万户。

发展订单农业
带动农户增收

近日，在山东青莲菊业有限公
司的菊花种植大棚里，一团团、一
簇簇菊花拔蕊怒放，工人一手拿
筐，一手采摘，手法轻盈，动作
熟练。

“从进入采收季以来，我每天
都来摘菊花，一天能赚几十元。”采
摘工人周彦凤说。山东青莲菊业
有限公司今年种植菊花约 2000
亩，将当地闲散劳动力利用起来，
到了采收季，有七八十人到种植基
地打工。“我们都是附近村的村民，
一边干活一边拉家常，一天能摘几
十斤。”采摘工人张淑莲笑着说，

“我们平均年龄60岁，不能出去打
工了，就在家门口干点活儿。”

据介绍，山东青莲菊业有限公
司种植基地有金丝皇菊、金圣莲
菊、银毫七月菊等6个品种，采收时
间从9月持续到12月，年产值达
2000多万元。“我们种植多个品种

是为了错开采收季，提升加工设备
利用率，方便合理分配人工。”山东
青莲菊业有限公司总经理秦元
柱说。

除了经营种植基地，该公司还
着力发展“公司（合作社）+基地+
村党支部+农户”的订单农业。“我
们不愁销路，地太多了忙不过来，
也无法保障品质。因此，我们为
农户提供技术和服务，让他们种
植，不仅能保证品质，还以保护价
进行回收，带动农户增加收入，降
低市场销售风险。”秦元柱介绍，
公司采用“六统一”管理方式，统
一供苗、统一供肥、统一管理、统
一技术、统一回收、统一结算，从
源头上把控菊花品质。“只要种
植、管理得好，菊花长得好、品质
高、达到标准，就能以高价回收。”
秦元柱说，通过这种方式，公司带
动560余户农户增收致富，户均增
收3.2万元。

严控生产标准
保障菊花品质

“我们今年种了2000多亩菊
花，现已集中上市。”11月7日，在
良心谷有机生态示范园加工车间
内，工人一朵朵挑选刚采下的新
鲜菊花，将其平铺在晾干架上，然
后运进行烘干。据该示范园相关

负责人寇鑫介绍，为保持花中的
有效成分，工人采摘的鲜花须及
时运送到加工车间进行烘干、降
温。“我们一天能赚100多元，不闲
着。”在加工车间干活的一位工
人说。

良心谷有机生态示范园主要
种植泰皇菊和金丝皇菊两个品种，
品质好的烘干后做成礼盒，销往省
内超市、特产门店等，个头、花型不
符合标准的售卖给药厂，做成中草
药。“我们在种植过程中不施农药、
化肥，种植的菊花已获得中国有机
产品认证，通过了瑞士SGS508项
农残检测，各项指标检测结果都为
零。”寇鑫说。

品质有保障，经济效益就有保
障。“每亩地产干花250多公斤，售
卖价格为每公斤 200 元至 400
元。”寇鑫介绍，“11月上旬，泰皇
菊进入盛开期，花瓣与花心呈直
角时即可采摘，采摘时用手提摘
花萼，要一朵一朵地采，不能捋
采，以防散花，也不能携带花梗、
叶片等杂物，每天能采收5000多
公斤。”

据寇鑫介绍，为防止重茬病影
响产量和品质，当年的菊花采收
完后，要刨除根部，然后把地翻
耕，次年种植其他作物，菊花要种
到 前 一 年 没 有 种 过 菊 花 的 地

块上。

改进加工工艺
提升经济效益

在科学种植、管理的基础上，
精细的加工工艺让菊花的经济效
益实现最大化，菊花产业逐渐从
观赏延伸到食用、药用、饮用等领
域。小菊花闯出大名堂，成为带
动产业发展、乡村振兴的重要
引擎。

“加工菊花共9道工序，每道工
序对温度的要求都不同。烘焙好
的菊花要放置在阴凉干燥的地方
冷凉，包装后放进冷库储存，温度
保持在零下5℃至5℃，以防止生
虫。”寇鑫说。“在发展菊花产业过
程中，我们将不断改进加工工艺，
力求生产出更高品质的菊花。”秦
元柱说。

近年来，新泰市按照“五农”
“四化”工作思路，坚持以工业化理
念发展现代农业，着力发展壮大特
色产业，积极发挥龙头企业引领、
带动作用，延伸菊花加工链条，打
响菊花特色农业品牌，建成以青莲
菊、金丝皇菊、泰皇菊为主的高标
准种植园区3万多亩，菊花产业产
值达2.4亿元，带动就业1.5万人，
人均增收2000元以上，探索出一
条乡村振兴“金黄”路。

良心谷有机生态示范园加工车间里，工人将菊花平铺在晾干架上。

良心谷有机生态示范园金色菊花迎风绽放良心谷有机生态示范园金色菊花迎风绽放。。

本报11月 20日讯（最泰安
全媒体记者 马晓艺）近年来，电
动自行车上楼引发的消防事故时
有发生，严重影响了群众生命和
财产安全，如何阻止电动自行车
上楼、规范电动自行车充电等成
为群众关心的话题。

电动自行车车身、围挡、坐垫
普遍采用高分子可燃材料，起火
后90秒温度可达200℃，浓烟中
含有大量有毒气体，短时间即可
致人死亡。泰山区消防救援大队
宣传员孔维娜介绍：“用4个字来
形容电动自行车引发火灾的危险
性，就是‘快、热、毒、炸’，‘快’是
燃烧速度快，‘热’是燃烧时产生
的温度高，‘毒’是在燃烧过程中
产生大量有毒气体，‘炸’是电动
自行车电池在燃烧、遇热后会发
生爆炸现象。”

据了解，超过一半的电动自
行车火灾发生在夜间充电时间，

很多车主为了省事，常在睡前将
电动自行车放在楼道或客厅整夜
充电。凌晨至黎明这段时间往往
是人们睡熟的时候，一旦发生火
灾，很难及时发现，甚至来不及
逃离。

我市消防救援部门提醒广大
市民，电动自行车应停放在物业
单位设置的集中充电区域充电，
不要飞线充电，飞线充电在天气
突变等情况下易酿成火灾；严禁
电动自行车上楼入户，严禁在建
筑内的共用走道、楼梯间、安全出
口处等公共区域停放电动自行车
或充电，否则一旦起火，会直接阻
断逃生通道。此外，要注意充电
时间，一般电动自行车在8至10
小时内就能充满电，电池充满后
应及时断电；不要盲目改装电动
自行车，私自加装音响、照明设备
容易造成线路负荷，引发火灾；给
电动自行车充电时，应远离易燃
易爆物品，以防电动自行车在起
火时引燃附近物品，造成更大的
危险。

对电动自行车上楼说“不”

本报11月 20日讯（最泰安
全媒体记者 李皓若）近日，肥城
市依托高速公路线路和服务区资
源、渠道、平台优势，在青兰高速
桃园服务区打造我省第一家高速
公路服务区“军人驿站”，以小阵
地践行大服务，形成社会化拥军
新亮点。

该“军人驿站”由肥城市退
役军人事务局、桃园镇政府与山
东高速服务开发集团有限公司、
吉林省锦乘高速公路服务区有
限公司合作建设。企业为“军人
驿站”提供场所和优待优惠，持
有效证件或优待证的军人、退役
军人和其他优抚对象可享受高
速自营便利店购物8折优惠；青
兰高速桃园服务区提供24小时

日常维护管理，设休息区、宣传
区、阅读区、购物区和就餐区，设
置吧台、书柜、桌椅，配备医药
箱、雨伞、水吧、充电设施，为途
经此地遂行任务部队、军人军
属、退役军人和其他优抚对象提
供高品质出行服务。肥城市退
役军人事务局前期积极协调青
兰高速服务区服务场所，为“军
人驿站”的打造提供了阵地保
障，桃园镇退役军人服务站指派
专人负责，将定期回访指导、更
新设施，总结运行和服务情况。

该“军人驿站”实现了专用场
所、暖心服务、中端补给的一体化
保障，让军人、退役军人和其他优
抚对象感受到尊崇、体会到社会
大家庭的温暖。

我省第一家高速公路服务区“军人驿站”亮相肥城

小阵地践行大服务

■青兰高速桃园服务区“军人驿站”。最泰安全媒体记者 李皓若 摄

本报11月 20日讯（最泰安
全媒体记者 张汶宁）近日，泰山
区财源街道乐园社区开展以“厉
行节约、反对浪费”为主题的宣传
活动，宣传节约理念，推进“光盘
行动”。

“大娘，平时在家做饭尽量吃
多少做多少，不要铺张浪费。”乐
园社区志愿者深入街头巷尾，向
居民发放宣传单，宣传勤俭节约
的重要性，传递“光盘”理念，引导
居民厉行节约、拒绝浪费。“我们
要坚决摒弃爱面子、讲排场的陋

习，吃多少点多少，吃不完打包带
走。”志愿者还走进餐馆，倡导服
务人员发挥提醒作用，引导消费
者理性点餐、文明用餐，避免铺张
浪费。“我觉得这次活动非常有意
义，我以前经常把吃不完的食物
扔掉，觉得浪费一点点没什么大
不了，这次活动让我意识到浪费
粮食的严重性。”乐园社区居民刘
先生说。

“此次活动，我们共发放100
余份宣传单，在辖区内掀起了厉
行节约、反对浪费的热潮。今后，
我们将持续加大宣传，让厉行节
约、反对浪费的理念深入人心，推
动‘光盘行动’切实走进居民生
活。”乐园社区相关负责人说。

财源街道乐园社区

倡导文明节约
杜绝餐桌上的浪费

■志愿者走进餐馆发放宣传单。 最泰安全媒体记者 张汶宁 摄

我市聚焦小切口出实招，持续提升现代服务业办事效能

政务服务从“能办”到“好办”
□最泰安全媒体记者 苏婷

什么样的政务服务才算好？时代
在变，评判标准也在变。

几年前，“事能办”就算好；而如
今，“事好办”才能拿高分。今年以
来，市行政审批服务局紧紧围绕全市
发展大局，聚焦审批事项小切口，秉
承“审批有矩、服务无距”工作理念，
深入实施改革创新、流程再造，推动
政府服务从“能办”向“好办”转变，持
续擦亮“泰好办”政务服务品牌，为全
市现代服务业高质量发展提供强力
支撑。

坚持制度赋能
强化政策保障

欲破坚冰，政策先行。
我市制定促进现代服务业高质量

发展6条措施，围绕提升企业准入准
营便利度、强化要素保障力度、建立全
生命周期服务库、保障现代服务业物
流畅通、优化康养医疗机构服务、建立
问题化解服务机制6个方面推出具体
优化举措。围绕助力现代物流业降本
增效面，市行政审批服务局与市交通
运输局联合出台优化大件运输许可6
条措施，规范审批标准、优化审批流
程、压减审批时限、强化审管联动，目
前，一类、二类大件运输审批时限压缩
至0.88个工作日，三类大件运输审批
时限压缩至3个工作日，比省交通运
输厅规定的审批时限分别提速56%、
82%、70%。

土地是项目建设的基本要素保
障。泰山区东华园软件园项目及建筑

机械研究院项目是我市现代服务业优
势产业项目，面对项目亟须用地审批
的情况，市行政审批服务局按照建设
项目“1314”林、地并联审批政策为项
目办理了使用林地手续。“按照《建设
项目“1314”林、地并联审批服务模式
工作方案》，通过‘一套定界数据、三方
集中会审、一个系统申报、四个环节统
一’闭环审批模式，促进了用林、用地
审批服务的高度融合，加强了部门间
的信息沟通与联动，变企业多头跑为
部门集中办，有效解决了业务办理环
节多、等待时间较长等问题，使项目公
示时间至少压缩5个工作日，企业跑
腿次数减少三分之二，事项办理整体
提速35%。”市行政审批服务局民生事
务科负责人徐宁表示。

开展“就近办”
营造便捷服务环境

在速恒现代物流园成立企业服务
中心；在万达广场、泰汶城市广场设立
商户之家、智慧政务直通E站；在东平
县行政审批服务局设立航运专窗，为
兴隆航运、宏基航运办理55艘船舶的
营运证书……今年以来，我市把“智慧
政务直通车”开进企业，推动审批服务
进物流园区、城市商圈、航运港口等现
代服务业集聚区，实现“园区事、园区
办”。同时，普通货运全程网办、大件
运输许可订单式审批、医疗机构放射
预评价智慧化审批、水土保持开卷式
审批等23项现代服务业事项实现不
见面审批，市民动动手指就能实现“网

上办”。
今年6月，市行政审批服务局收

到肥城白庄煤矿有限公司矿井水利用
项目申请，按照“涉水许可事项一件
事”方案要求对该项目申请材料进行
审查并组织专家对其水影响评价报告
进行评审，为申请单位发放取水许可
电子证照，完成我市首个“涉水许可事
项一件事”网上申请的办理。

“涉水许可事项一件事”依托水影
响评价综合审查制度对取水许可、生
产建设项目水土保持方案审批、河道
管理范围内建设项目工程建设方案审
查3个涉水行政许可事项办理流程进
行整合，形成“1+N”综合审批服务模
式。这是我市推行“高效办成一件事”
的一个缩影。目前，我市在旅馆民宿、
人力资源、劳务派遣、医疗养老、水利
服务等领域，通过业务集成、全程代
办、部门协同、市县联动等形式开展集
成服务，实施医疗机构一件事一链办、
涉水许可一件事一链办、劳务派遣N
证合一，一证准营。

“有解思维”解难题
做优重点项目服务

兖矿泰安港公铁水联运物流园
项目是省重大、市重点项目，一期投
资近24亿元，占地面积1412亩，拟
建设5个1000吨级泊位及相应配套
设施。“前期我们一直被用地、污染物
等指标困扰，对政策也不了解，自从
我们的项目被纳入‘绿卡’保障范围，
就像一路开了绿灯。市行政审批服

务局工作人员找我们了解情况后，主
动对接有关部门，优先保障项目要素
需求，并从施工许可、规划施工等各
个阶段为我们提供了全方位服务保
障。”兖矿东平陆港有限公司副总经
理秦文峰说。

面对企业需求，市行政审批服务
局采取主动上门保障对接，定制审批
流程，专员包靠服务，组织联合竣工
验收，实现用地规划、施工许可证等4
证连发，采取容缺受理模式，为企业
核发港口经营许可证，助推内河航运
发展。

据了解，我市开展现代服务业全
生命周期服务，对首次新增入库纳统
的规上服务业企业、传统服务业转型
且纳统的、首次新增入库纳统的限额
以上批零住餐企业纳入全生命周期服
务，成立服务工作专班、建立服务团
队、明确企业管家，助力项目早投产、
早见效。

出实招，解难题。聚焦现代服务业
发展，我市围绕文化创意、电子商务、互
联网直播等新业态市场主体在注册登
记时缺少办公场所、落户启动资金少等
方面的难题推出集群注册登记，以孵化
平台公司为依托，为入驻集群企业提供
服务，进一步降低市场主体准入门槛，
帮助创业者实现创业梦想。

从“能办”到“好办”，这是一条没
有终点的进阶之路。从小切口着手，
持续提高创造性执行效能，建立政务
服务效能提升常态化工作机制，才能
更好地推动政务服务“优”无止境。


